

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Miércoles 10 de octubre de 1860.

NÚM. 589.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 6 minutos.
Pónese á las 5 horas y 27 minutos.
Sale la luna á las 2 h. y 9 m. de la mañana.
Pónese á las 3 h. y 26 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Paris 2 de octubre.

Leemos en la *Patria*:

Los últimos despachos de Nápoles dan algunos pormenores sobre la situacion de las cosas en dicho pais.

El ejército Real recibia cada dia nuevos refuerzos, y la tierra de Labor, escepto los puntos ocupados por los garibaldinos, se habian declarado por el Rey: esta provincia es una de las mas importantes del Estado.

Garibaldi habia mandado establecer una batería de morteros para bombardear á Capua; pero dos de los morteros habian reventado, ocasionando grandes averias en la batería, y esto obligó á suspender el fuego. Asegúrase que los oficiales enviados cerca del general Cialdini por Garibaldi debian pedirle entre otras cosas material de sitio que es lo que mas falta hace al dictador. Parece que si no se les proporcionan estos recursos militares, los garibaldinos no podrán volver á tomar la ofensiva.

Se dice que el Rey al tener noticia del bombardeo dispuesto por Garibaldi, ha celebrado un consejo de guerra en el que se ha decidido que si la ciudad de Capua queria rendirse para evitar la destruccion de que estaba anunciada, se continuaria la defensa en la línea del Vulturno y la plaza de Gaeta, que cuenta con recursos inmensos y cuyas obras son formidables.

Por lo demás, á las últimas fechas las tropas piamontesas no habian pasado aun la frontera napolitana, invadida tan solo hace algun tiempo por partidas mas ó menos numerosas que atravesaban los Estados de la Iglesia para reunirse con Garibaldi. En cuanto al sitio de Gaeta que, segun ciertos periódicos, deberá verificarse con las tropas piamontesas, nada se ha decidido todavía sobre este particular, ni la escuadra sardo-napolitana ha salido aun de Ancona para dirigirse á las aguas de Gaeta.

—La agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

«Roma 28 de setiembre.—Hoy se ha celebrado el Consistorio secreto. La alocucion del Papa no es todavía conocida. Hoy ha tenido lugar una larga conferencia entre M. de Gramont y el Cardenal Antonelli.

Las únicas provincias que quedan por ahora sometidas á Roma son Civitavecchia, Frosinone y Velletri. Se dice que el gobierno renuncia á la defensa de las dos últimas en razon á que las tropas piamontesas deben atravesarlas para marchar hácia Nápoles.

El ejército piamontés establecerá su cuartel general en Aguila, en cuyo punto se encuentran ya los oficiales del cuerpo de Administracion militar.

El diario el *Omnibus*, de Nápoles, dice que de los 900 garibaldinos que defendieron á Cajazzo solo se salvaron unos 400 á nado.

La ciudad de Mesina rompió el dia 24

del pasado el fuego contra la ciudad para obligarla á proporcionar víveres á la guarnicion.»

Idem 3.

Leemos en la *Patria*:

«Los últimos despachos de Nápoles dicen que Garibaldi habia vuelto á las inmediaciones de Capua, y que habia reunido un consejo de Guerra al cual asistieron todos los jefes de cuerpo.

Asegúrase que en esta reunion Garibaldi habia propuesto concentrar todas las fuerzas de que dispone y librar en la línea del Vulturno una batalla decisiva, al ejército Real, pero que no habiendo sido admitida esta proposicion, se habia decidido que volviera á empezar de nuevo el bombardeo de la plaza tan luego como se recibiera el tren de artillería que se esperaba.

El ejército Real por su parte se fortificaba en las posiciones que habia tomado, haciendo entrar en la ciudad de Gaeta grandes cantidades de municiones de boca y guerra.

El ejército napolitano construia sobre la izquierda de la plaza un campo atrincherado que será defendido por medio de numerosas fortificaciones de campaña bien armadas. Gaeta estará en estado de poder sufrir un sitio de muchos meses, y si Garibaldi se ve abandonado á sus propios recursos, le será imposible apoderarse de esta plaza fuerte.

A las últimas fechas las tropas piamontesas no habian pasado todavía la frontera napolitana, pero á juzgar por las disposiciones que tomaban, parece que no debian tardar á penetrar en el reino de las Dos Sicilias.

El dia 3 del corriente el Rey Victor Manuel debia hacer su entrada solemne en la plaza de Ancona.

—Los despachos de Beyruth anuncian que una fuerte columna de tropas francesas y otomanas habia salido de esta ciudad el 25 del pasado en direccion de la montaña, á fin de apoderarse de los jefes drusos que se han negado á presentarse para dar cuenta de su conducta.

La situacion de las tropas francesas sigue siendo satisfactoria y las relaciones con Fuad Bajá, comisario general de la Puerta, eran excelentes.

—Hoy ha presidido el Emperador el Consejo de ministros.

—De una correspondencia de Nueva York de fecha 28 de setiembre que publica la *Patria*, tomamos lo siguiente:

«El telégrafo de Nueva Orleans nos anuncia que Walker y setenta hombres de los de su expedicion, hechos prisioneros en las riberas del rio Negro por las embarcaciones de la corbeta de vapor inglesa *Icarus*, han sido entregados á las autoridades de Honduras. El presidente Guardiola ha permitido que los compañeros del incorregible filibustero regresasen á los Estados Unidos; en cuanto á Walker ha debido ser fusilado juntamente

te con el coronel Kudder, su ayudante de campo.

Creo esta noticia perfectamente auténtica; sin embargo, como nos ha llegado por el telégrafo de Nueva Orleans, que, como sabeis, no siempre dice verdad, es prudente no aceptarla sin cierta reserva.

En Méjico las cosas seguian en el mismo estado. Miramon, habiendo vuelto otra vez á Méjico á pesar de los liberales, ha sido reelegido presidente, y reorganiza su ejército para tomar nuevamente la ofensiva; en cuanto á las tropas constitucionales reunidas en Querátero, se preparan, como de costumbre, para marchar rápidamente hácia la capital.»

Montpellier 4 de octubre.

—El *Mensajero del Mediodia* publica las siguientes correspondencias:

«Marsella 2 de octubre.—Su Ema. el cardenal Riario Sforza, Arzobispo de Nápoles, desterrado por Garibaldi, llegó el sábado último á Marsella. Se hospedó en el palacio del Obispo, y ayer noche volvió á salir para Hyeres donde se encuentran ya reunidos todos los individuos de su familia.

Mons. Apuzzo, Obispo de Sorrente, y Mons. Pelagno, que lo es de Castellamare, han venido igualmente á refugiarse á Francia.

El Rey de Túnez está muy satisfecho de su viaje á Argel y del recibimiento que le hicieron SS. MM.

El príncipe, para manifestar su satisfaccion á la oficialidad de la fragata de vapor francesa la *Foudre* que lo habia conducido á la capital de la Argelia, ha dado á la tripulacion de dicho buque una suma de 42000 francos. El Sultan no se hubiese mostrado mas espléndido. El Bey, además llenó el buque de provisiones de toda clase, distribuyendo con profusion condecoraciones y presentes á todos los oficiales.

El vapor de Italia ha traído á Francia un gran número de eclesiásticos, entre los cuales se encuentra Mons. Collina, obispo de Méjico. También habia á bordo de este buque el duque Salviati, el baron Branner y el príncipe de Hohenzolleau.

«Marsella 3 de octubre.—M. John Zungley, secretario de la embajada inglesa en Turquía, ha llegado esta mañana de Constantinopla con numerosos despachos para el ministro de Negocios extranjeros.

El conde de Osten-Sacken, secretario de la legacion rusa en Madrid; M. Bergmam, enviado extraordinario del Rey de Suecia, y M. Stael, su agregado, se han embarcado á las cuatro de la tarde de hoy para Valencia. Estos personajes se dirigen á Madrid.»

—Leemos en la *Gaceta del Mediodia*.

El conde de Trapani, general en jefe de la Guardia Real, ha dirigido una noble y entusiasta alocucion á las tropas que están bajo sus órdenes, en la cual despues de haberles recordado los deberes del soldado para con su pais, para con su Rey y para consigo mismo, al recordar las deplorables defeciones que tantas calamidades han atraído sobre el reino ha dicho:

«No hay ya traidores entre nosotros; tened

pues confianza y seguidme mientras que me veais marchar adelante, y si, lo que Dios no permita, me veis volver la espalda al enemigo, fusiladme, sin compasion, como debeis hacerlo con cualquiera oficial que falte á su deber en frente del enemigo.»

EL CORREO.

Formado ya el presupuesto provincial para el régimen del año próximo, tenemos la satisfaccion de anunciar que el déficit que arroja despues de agotados los recursos ordinarios para cubrir el capítulo de gastos es inferior en una notable cantidad al que resultó en el presupuesto del año corriente. Este hecho es tanto mas satisfactorio cuanto que á pesar de aquella disminucion se consignan para el año de 1861 entre otras partidas interesantes, cuatro mil duros para obras en los establecimientos de beneficencia que nos darán derecho á obtener de los fondos del Estado una suma igual por via de subvencion, y doce mil quinientos duros para carreteras. De estos hay ciento veinte y siete mil reales con destino á las que son de cuenta de la provincia y que segun indicamos el otro dia han sido distribuidos entre las de Sineu á Montuiri por San Juan, de Campos á los baños, de Porreras á Campos, y de Artá á Capdepera: los restantes ciento veinte y tres mil reales se aplican como auxilio al Estado para las carreteras de esta provincia cuya construccion corre de cuenta del mismo y este auxilio siguiendo el sistema establecido, lo mismo que en el ramo de Beneficencia, producirá un aumento de una cantidad igual que dará el Tesoro además de la que corresponda á las islas en la distribucion general entre las provincias del crédito para 1861. Es decir que si al hacer el Consejo de ministros esta distribucion señala para las carreteras de las Baleares cuya construccion corre de su cuenta del Estado la cantidad de un millon de reales, tendremos además de esta suma la de 123000 reales que dá la Diputacion y otra igual que por via de recompensa añadirá el Gobierno sobre el expresado millon. En el mismo caso están los cuatro mil duros destinados á obras en las casas de Beneficencia: estos gastos son de cuenta de la provincia, y sin embargo el Gobierno se ha ofrecido á subvencionar á las Diputaciones con cargo al crédito extraordinario de dos mil millones, en proporcion á la suma que apronte cada una. Zaragoza, segun tenemos entendido, se ofreció á gastar veinte y cinco millones en estas interesantes obras y el Gobierno la subvencionó con otros tantos. Los cuatro mil duros, pues, que ahora se consignan podrán obtener otros cuatro mil del Estado si este negocio se maneja con el debido interés, y en este caso la provincia recibe un beneficio importantísimo porque las obras podrán emprenderse en mayor escala.

A pesar pues de la lisongera perspectiva que ofrece la administracion económica de estas islas para 1861, merced al celo con que se han dedicado así el

Gobierno civil como la Diputacion provincial al estudio de los medios que pudieran producir los mayores beneficios sin gravar demasiado los intereses de los contribuyentes, el déficit que resulta despues de agotados los recargos ordinarios, llega apenas á unos doscientos mil reales, cantidad casi igual á la que antes se cubria mediante el arbitrio sobre carruages y caballerías. Como este arbitrio no puede recaudarse mientras las Cortes, á quienes se tiene solicitado, no autoricen de nuevo su exaccion, ha sido preciso como ya lo fué para el año corriente apelar á un pequeño recargo extraordinario, recargo que no sube mas allá de un cuatro por ciento sobre las contribuciones territorial é industrial. Si se estudian detenidamente las condiciones particulares de este pais se observará que, salvas ciertas escepciones, las personas llamadas á satisfacer este recargo son por lo general las mismas que por su posicion satisfacen el impuesto sobre carruages y caballerías: sabido es que los propietarios y comerciantes algo acomodados tienen generalmente carruages, y que muchos industriales ya para el ejercicio de su profesion, ya para su uso particular ó tienen su carrito ó por lo menos una caballería: estos vendrán á pagar mucho menos por el recargo de cuatro por ciento que por el arbitrio que ha cesado; y los que no se encuentran en aquel caso por punto general sufrirán un aumento casi insensible pues no importará mas que algunos céntimos sobre su cuota. El gravamen pues no está en proporcion de los beneficios; y esta desproporcion resulta ciertamente á favor de los contribuyentes.

De todos modos conviene no perder de vista que si durante el año actual han tenido lugar ciertos sucesos que han elevado á grande altura el nombre de esta provincia, no es á ellos sino á la supresion del arbitrio sobre carruages y caballerías á quien se debe el ligero aumento á que nos referimos.

De los periódicos recibidos de Mahon copiamos los siguientes párrafos.

Mahon 3 octubre.

—Los señores don Julio Soler y D. Juan Mesa han sido nombrados intérpretes de la Junta de Sanidad; el primero para esta ciudad, y el segundo para el Lazareto.

Idem 4.

El *Telégrafo* periódico de Barcelona publica algunas cartas sobre la visita de SS. MM. á esta ciudad, cartas que empezamos á trasladar á nuestras columnas, como espresion de reconocimiento á su autor y radactor de aquel periódico, nuestro apreciable amigo D. J. A. Ferrer, que tambien ha sabido conocer el carácter é ingenuidad de esta poblacion.

«Mahon 16 de setiembre.

Aprovechando el correo que sale hoy para Ciudadela á las diez de la noche, voy á darles á Vds. noticias circunstanciadas relativas al objeto de mi viaje.

Como ya sabrán Vds., á las dos y media de la tarde del 13 salimos de esa, esto es, á la media hora de haber salido el *Lepanto* que con direccion á Palma llevaba á su bordo al marqués de los Castillejos. A las 6 de la mañana del 14 llegamos al puerto de Alcudia, y aprovechando las dos horas

y media que el vapor debía aguardarse para dejar y recoger la correspondencia, salté en tierra y me dirigí á la poblacion. Alcudia dista del muelle como cosa de media hora: apenas habia andado la mitad cuando me llamó la atencion un gran número de peones que en direccion opuesta á la mia avanzaba, y distribuyéndose en secciones por el camino se ocupaba precipitadamente en arrancar las yerbas, remover el piso, y finalmente en enarenarlo todo para hacer cómodo y transitable el piso. Acerquéme á uno de los trabajadores para informarme del motivo que los traia, y dijome que se habia dado un pregon anunciando el paso de SS. MM. por Alcudia. Cuando entré en la poblacion, la poca gente que habia en ella, pues la mayor parte estaba en Palma, la encontré blanqueando todas las casas por dentro y fuera para darles ese aspecto risueño y de limpieza, que tanto caracteriza á los isleños como á nuestras poblaciones de la costa. Hallándose ausentes tambien el primer y segundo alcaldes, me dirigí á la única autoridad local que encontré para enterarme de las novedades que ocurrían: dijome que habiéndose mareado un poco S. M. el Rey, se presumia que la corte evitaria en lo posible la navegacion, y esta se ahoraba bastante si se embarcaba en Alcudia: de todo esto, añadió, no se sabia nada por conducto oficial.

Mi intencion entonces fué la de dirigirme á Palma para ver si alcanzaba la regia comitiva, y ser testigo de alguna parte de los públicos festejos, pero desistí del empeño por la incertidumbre de hallar pasaje para esta. Salí pues de Alcudia sin saber mas noticia que la de arreglarse la casa de Palou, para el caso dado de que SS. MM. quisieran descansar un rato.

A las seis y media de la tarde fondeamos en este magnífico puerto, y me encontré con bastantes apuros para hallar alojamiento, pues todas las fondas estaban tomadas de antemano para la servidumbre de SS. MM. Por fin pude acomodarme en un fondin de la calle del Castillo.

Al dia siguiente, esto es, ayer 15 salí temprano á recorrer la ciudad. No se pueden ustedes, amigos míos, formar un juicio aproximado del aspecto encantador y poético de esta poblacion; la blancura de todas las casas hacia resaltar el vistoso á la par que sencillo decorado de las calles; por todas ellas se ven arcos de verde ramage, flores, coronas gasas, en fin todo aquello que de mas vistoso y agradable á la vista puede presentar cada vecino, pues todos llenos de entusiasmo y con una espontaneidad digna de mencion, contribuyen á mostrar la alegría que bulle en sus corazones á la idea de la próxima visita de nuestra augusta soberana.

Mas adelante, esto es cuando les refiera á ustedes la entrada de SS. MM. me detendré en detallar los principales adornos de la poblacion: ahora me señire tan solo á lo mas palpitante.

Para el caso que el Emperador de los franceses visitare la isla, se le tiene preparada habitacion en la calle de Gracia y casa de don Benito Oliver, SS. MM. la tienen en casa de los menores Sancho, calle de san Cristóbal.

A las doce de la mañana fondeó el vapor de guerra Patiño trayendo á su bordo como la mitad del cuerpo de alabarderos y parte de la baja servidumbre. Sus Magestades debían salir de Palma á las siete de esta mañana, segun me dijo un indiyudo de dicho cuerpo.

No ocurriendo ninguna novedad en la poblacion, por la tarde me dirigí al fuerte conocido por la Mola y ahora nombrado de Isabel II, pues presumí que debia prepararse algo para obsequiar á SS. MM. No me engañé, pues efectivamente recorriendo el castillo vi que en el baluarte de la Princesa se hacian los preparativos para un banquete que

les dará el general Gobernador.

Por fin, hoy ha sido día de mas novedades, por la mañana el vigia anunciaba buques de guerra extranjeros á la vista; me he dirigido al muelle, y á eso de las diez menos cuarto ha entrado el vapor de guerra francés *L'Aigle* ha izado bandera de almirante, y al momento el señor Merry, comandante de marina, en cumplimiento de sus deberes se ha dirigido á dicha embarcacion para ofrecerse á las órdenes del alto personaje que debia haber á su bordo.

Multitud de curiosos hemos tomado nuestros correspondientes botes y nos hemos acercado al vapor extranjero que estaba fondeado en la Punta.

La curiosidad creció de punto cuando corrió la voz de que el alto personaje era el mismo Emperador: entonces dije al barquero que se hiciese calle entre los demas botes para aproximarnos mas á la embarcacion, y efectivamente pude ver y oír de cerca al Emperador y á nuestra ilustre compatriota la emperatriz Eugenia.

Los portales de popa permitian ver el interior de las régias cámaras espléndidamente decoradas: no quisiera engañarme pero me pareció que estaban iluminadas por medio del gas. Una rica alfombra, al parecer de damasco, con flores muy vistosas de relieve, cubria el pavimento.

La gracia caracterisca española, que no podrá extinguirse nunca ni aclimatarse en el extranjero, me hizo reconocer á la Emperatriz en una graciosa y gentil dama, que manejaba el abanico con aquel donaire innato en nuestras compatriotas. Llevaba un traje color de perla con florecillas moradas, sombrero chambergo de paja con adornos de tul, y un guante de hila claro aprisionaba la mano mas linda que en mi vida he visto.

Como me hallaba tan cerca pude oír su voz, dulce, simpática, muy simpática, que dirigiéndose á los que estábamos mas próximos, se informaba de la poblacion.—¿A que lado está la catedral? preguntó.—¿Y aquella iglesia?...—¿El Carmen? Será un convento...—No pude oír mas, pues otros botes interponiéndose al mio lo hicieron retroceder. Los que estaban cerca de mi iban contestando á sus preguntas, yo no hacia mas que contemplar sombrero en mano aquella rica flor española trasplantada á un vergel extranjero.

El Emperador vestía pantalon grancé, levita abrochada con entorchados en la boca-manga, y un kepis del mismo color del pantalon. Su fisonomía representa unos 48 á 50 años marcial aspecto, bigote y perilla rubia.

Los Emperadores saludaban con suma amabilidad á todos los que nos acercábamos.

En esto llegó la falúa del comandante de Marina y preguntando este por el Almirante, se le dijo que el Emperador se hallaba á bordo y que podía subir á visitarlo, así lo hizo el señor Merry, y al cabo de algunos instantes volvió á bajar.

A poco el vapor izó la escalera y salió del puerto, á cuya entrada se veian cuatro ó seis buques mas de gran porte.

Segun me ha parecido ver esta tarde, la escuadrilla francesa se halla á la capa.

En este momento, que son las siete de la noche, por conducto fidedigno he sabido la entrevista del señor Merry con el Emperador: al contestar el mencionado señor Comandante á la pregunta que le dirigió relativa á la llegada de nuestros Soberanos, dijo aquel entregándole un pliego:

—Ya que no está en Mahon vuestra Reina, entregadle esta carta de mi parte.

Aquí se espera de nuevo la visita del Emperador. Tendré al corriente á los lectores de *El Telégrafo* de todo lo que ocurra, pues se me dispensan las mayores consideraciones en esta poblacion y puedo estar al alcance de todas las novedades.

Estoy invitado oficialmente por el Ayuntamiento á todos los actos á que él concurra.

Esta mañana me han presentado á S. I. el Obispo de esta diócesis.

Me olvidaba decir á Vds. que se ha recibido un parte anunciando que SS. MM. salian esta tarde á las cuatro de Palma, por consiguiente mañana estarán aquí.

No puedo estenderme mas, me han dicho que el correo se cierra dos horas antes de su salida.—J. A. F.

Idem 5.

Con el vapor D. JAIME II que fondeó en este puerto en la mañana del 2 del actual llegó á esta ciudad el Sr. D. Mariano Cubí y Soler, autor del sistema completo de frenología, fundador del Colegio de S. Fernando en la Habana, y de otro en Méjico; Profesor teórico-práctico de frenología, y de lenguas modernas, Presidente nato de varias sociedades frenológicas de Barcelona, Igualada, Manresa, Cardona, Villafranca, Villanueva, Gerona, Figueras, Olot, Palma de Mallorca, Sevilla y otras; individuo de varias sociedades históricas, etc., etc., sujeto que marchó de esta isla el año 1824, despues de haber pasado sus primeros años en esta Ciudad.

Idem 6.

El fuerte y tempestuoso viento, con que el equinoccio de otoño manifiesta su apual visita, continuaba ayer soplando con bastante fuerza, si bien habia principiado en la tarde del lunes.

Felizmente no tenemos siniestro alguno que lamentar, y aun cuando derribó anteayer un molino en Mereadal, no ocurrió la menor desgracia.

Quiera Dios que en ninguna poblacion se recuerde tristemente tan fuerte y seguido cordonazo

—Durante el mes de Setiembre vencido han entrado en este puerto 49 embarcaciones, 42 nacionales con carga con 5,090 toneladas y 2 en lastre con 62, y las 5 extranjeras cargadas, con 2434; componiendo un total de 7,586 toneladas.

Y han salido 51, de ellas 48 nacionales y las 3 restantes extranjeras; de las primeras 48 lo han verificado en lastre con 762 toneladas y 30 con cargo con 4,070, y las extranjeras 2 en lastre con 542 y una con carga con 264; componiendo las toneladas salidas, 5,608.

SECCION OFICIAL.

DIPUTACION PROVINCIAL de las Baleares.

Debiendo venderse en pública subasta algunos efectos que fueron adquiridos por esta corporacion para los festejos celebrados durante la permanencia de SS. MM. en estas islas, la Diputacion ha acordado que dichos efectos estén espuestos al público en el edificio del Estudio general durante los días 12, 13 y 14 del corriente desde las nueve hasta la una por la mañana y desde las tres hasta las cinco por la tarde, verificandose la venta el lunes 15 y siguientes que sean necesarios.

Lo que se anuncia por medio de este periódico para que llegue á noticia de las personas que deseen adquirir algunos de los objetos espuestos. Palma 10 de octubre de 1860.—El presidente accidental, Miguel Amer.—P. A. de la D.—Gabriel Reus, vice-secretario

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Interesante.

Policia sanitaria.—Baños minerales.—A fin de que las obras que deben practicarse en el edificio de los baños de San Juan de Campos lo resulten antes de abrirse al público el establecimiento, he resuelto reducir á seis meses el plazo de ocho que se fija en la 4.ª de las condiciones económicas para la terminacion de las mencionadas obras.

Lo que se inserta en el Boletin oficial y periódicos de esta ciudad como rectificacion

de la referida condicion económica cuyo pliego con el de las facultativas y correspondiente presupuesto en cantidad de 47,372rs. fueron insertos en el Boletin oficial número 4352 al anunciarse la subasta para el día 12 de este mes. Palma 9 de octubre de 1860.—El V. P. del C. P.—Miguel Amer.

Administracion principal de correos de Mallorca.

En virtud de lo resuelto por la Direccion general de Correos, segun orden que ha pasado á esta provincia, con fecha 12 de setiembre próximo pasado, la correspondencia para las Islas Filipinas, ha debido transmitirse desde la segunda expedicion del indicado mes, y se transmitirá en los sucesivos por las vias de Gibraltar y de Marsella, solamente que debe tenerse presente que la correspondencia que vaya por la primera de dichas dos líneas, ha de estar en la Administracion de San Roque, en las mañanas de los días 8 y 24 de cada mes; y la que se dirija por medio de la segunda, debe estar en la Administracion de la Junquera en las madrugadas de los días 10 y 26, por cuyo motivo los mismos interesados habrán de calcular el vapor por el cual les convenga escribir, partiendo del principio que una carta de aqui para San Roque necesita cinco dias, saliendo por la via de Valencia, y otra de aqui para la Junquera, dos dias, saliendo por la via de Barcelona.

Y esta Adcion principal lo anuncia en el B. oficial y periódicos de la ciudad para conocimiento del público; haciéndole igualmente presente que las correspondencias destinadas á Malta, Alejandria, Suez, Bombay, Singapoore, Hong-Hong, Australia y demás, tanto del Mediterraneo como del Océano Meridional, solo pueden ser remitidas, por ahora, por la via de Gibraltar.—Palma 9 octubre de 1860. P. A.—Pedro José Sampol.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Nicasio obispo y mártir.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

(2.ª quincena.—Funcion 6.ª.)

Para mañana jueves 11 del actual.

- 1.º Sinfonía.
- 2.º La linda comedia en 3 actos, dirigida por el Sr. Nogueras, titulada:

El marido duende.

- 3.º El aplaudido baile: *El abate enamorado*, en el que la Sra. Perea (*Nena*) y el Sr. Perez obtuvieron generales aplausos.
- 4.º La divertida comedia en un acto titulado:

UN TIO EN INDIAS,

dirigida por el Sr. Nogueras. El domingo por la tarde se repetirá el célebre drama *Los pobres de Madrid*, y por la noche se pondrá por primera vez en escena el drama nuevo *Flores y perlas*.

Advertencia. En obsequio de los concurrentes ha dispuesto la Empresa que desde el próximo domingo 14 del corriente en adelante, en las funciones de la noche, las butacas del patio desde la fila 7.ª inclusive hasta 16.ª solo valgan 3 reales.

SECCION DE ANUNCIOS.

Pérdida.

En la noche del domingo 7 del corriente se perdió un pañuelo de batista bordado al esquelito, desde el casino Artístico á la calle de Santo Domingo. La persona que lo haya hallado y quiere devolverlo, en la sombrerería de la Esmeralda plaza de Cort, darán razon.

Sombreros de última novedad para Señoras.

Se acaba de recibir un buen surtido de dicho artículo procedentes de las principales fábricas de París, como tambien aderezos, medios aderezos, alfileres, brazaletes, abanicos de pluma propios para teatro, portamonedas, cigarreras, navajas, tigras, cortaplumas y otros muchos artículos de utilidad y elegancia. Se hallará en la calle de Sto. Domingo núm. 22 á las novedades.

Malvasia superior.

Se vende en la plaza de Cort al lado del despacho de la Administracion deloterias, á 10 reales botella.

Economia y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejandolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12. Tambien se componen los de feltro y paja.

Aviso á las Señoras.

En la calle del Sagell núm. 40 tienda de Bartolomé Cortés hay un buen surtido de bordados á mano de última novedad procedentes de París como son: cuellos con puños y sin ellos propios para la estacion, vestido de bautizo y gorritas, pañuelos para mano, tiras anchas y estrechas, puntillas de todas clases, entradores y otros varios géneros todo á precios baratísimos.

Ebanisteria de Miguel Mir.

Eneste establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender planteles de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

Baños,

de la calle de los Huerto.

Este establecimiento se cerrará el dia 15 de presente mes de octubre y permanecerá abierto durante los dias que restan desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde.

GLORIAS DEL CARMELO

Ó SEA

esmerada sinopsi de las prerogativas y excelencias del orden carmelítico.

Obra escrita en latin por el P. José Andres de la compañía de Jesus, traducida y aumentada con interesantes notas y un 4.º tomo sobre el Carmelo Mallorquin por El P. Juan Angelo Torrents Carmelita.

Constará la obra aproximadamente de unas 1400 páginas repartidas en cuatro tomos. Precio por suscripcion 6 rs. en la isla y 7 fuera por tomo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Librería del señor García, plaza de Cort. Id. del señor Ferragut, id. (frente á la Casa Consistorial.) Imprenta de la V. de Villalonga.

Librería de Ferragut,

plaza de Cort frente la Casa Consistorial.

SE SUSCRIBE Á LOS

ANALES

DE LA

Guerra de Italia,

OBRA ILUSTRADA

Con magníficos grabados representando acciones, batallas, sitios, desembarcos, vistas, retratos, uniformes, etc., etc.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los anales de la guerra de Italia que anunciamos ahora completos, contienen 16 entregas de 8 páginas en folio, del tamaño de la *Illustration* francesa, con cuya Empresa hemos celebrado un contrato que nos ha asegurado la reproduccion exclusiva de los grabados, que están impresos con igual cuidado y perfeccion.

Cada entrega cuesta dos reales, tanto en Madrid como en provincias; precio módico si se atiende á los muchísimos gastos que nos han ocasionado los grabados.

REGALO Á LOS SUSCRITORES.

A todo el que tome la obra completa, abonando las 16 entregas de que consta, se le regalará una bonita cubierta en tela, con el título dorado sobre el plano para encuadernarla.

Venta.

En la villa de Sóller hay unas casas grandes para vender situadas en la calle de la Rectoria, manzana 5, núm. 28. Para su ajuste podrán pasar por la redaccion de este periódico y darán razon.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Aviso.

Se vende un hermoso catrin: en casa del Comandante de la Guardia Civil de estas islas darán razon.

Otro.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

Alquiler.

Está para alquilar un entresuelo con cuatro cuartos dormitorios, y demás comodidades en la calle del Sol núm. 45, ademas tiene agua de fuente para beber. Está tambien para alquilar un grande almacén.

Alquiler.

En la Cadena de Cort núm. 4 casa zaguan hay un tercer piso para alquilar con todas las comodidades necesarias. Darán razon en la librería de Pedro José García.

Nodriza.

Una muger de 30 años de edad y la leche de 5 meses desearia encontrar criatura para criar en sa casa que la tiene en la villa de Estaliencs. Darán razon al lado de la casa del Sr. Fons delante la Mision.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

Aviso.

En la calle de la Herreria alta manz.º 86 número 5 se expenden azulejos vulgo, *retgoles*, por mayor y menor á precios sumamente cómodos y equitativos, habiendolos de gusto muy variado á imitacion del jaspe madera etc. etc.

Café del Recreo,

Situado detrás de la Pescadería.

Hoy miércoles, 10 del corriente se pondrá en escena la grande pieza en 2 actos titulada:

**Los abusos del poder
ó el corazon de un artista.**

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

Juan Villalonga